

Recycla Raid à Purtichju : bilan très positif malgré la pluie

Soixante courageux se sont portés volontaires pour cette première édition du Recycla Raid, sur la plage de la Viva à Porticcio afin de nettoyer rivages et fonds marins. Une belle opération sous la pluie d'un 1^{er} mai

Ils auraient pu rester sous la couette en ce jour férié, avec cette pluie glaçante qui ne cessait de tomber mais ils ont tous répondu présent pour la bonne cause. Soixante courageux se sont portés volontaires pour cette première édition du Recycla Raid, sur la plage de la Viva à Porticcio. Parmi eux 20 nageurs en mer, 5 kayakistes, 30 promeneurs (adultes et enfants) et 5 plongeurs sous-marins qui n'ont pas hésité à braver le mauvais temps pour participer à cette grande opération de nettoyage des rives et des fonds marins.

"Le Recycla Raid est la première discipline sportive non-compétitive qui a l'ambition de disparaître, explique Jonathan Curti de Recycla-corse, à l'initiative de cet événement. À terme j'espère que l'on n'aura plus besoin de ce genre d'initiative!"

Mais pour l'instant, malheureusement, le besoin est bien là. Pour preuve, les déchets ramassés sur la plage et

sous l'eau : une vingtaine de sacs-poubelles remplis par les marcheurs sur les deux points de ravitaillement (tour de Capitello et parking de la plage) et un gros tas ramené par les bénévoles sur et sous l'eau : bouteilles plastiques et verre, tuyaux pvc, chaussures, cordes, morceaux de voiles et autres objets qui n'ont rien à faire sous l'eau : "Nous n'avons pas pu tout ramasser", regrettent les plongeurs, Sabine et Sandrine du CSLG plongée, Stéphane en BTS Gestion et protection de la nature à Sartène, et Guillaume et Louis de Maeva plongée.

Pneus, jouets et machine à laver

"Et parmi les objets insolites on a pu voir des jouets, des pneus, des chaînes en fer, et même une machine à laver... cela a été filmé pour une future opération de ramassage que nous organiserons certainement avec le CSLG", explique Sandrine. "Nous



Soixante bénévoles ont bravé la pluie en ce 1^{er} mai pour agir pour la planète. Les cinq plongeurs de l'équipe étaient plutôt fiers de leur récolte. /PHOTO S. B.

sommes habitués à ce genre d'opérations dans cette association et cela fait partie des combats que nous menons toute l'année." Sélénia Nicolas et son papa Sauveur, président du club de triathlon d'Ajaccio venu en force, tenaient à participer à cet événement : "Papa a na-

gé et moi j'ai marché et j'ai ramassé des déchets pour la planète ! Malgré la pluie j'ai voulu venir aider", explique la petite fille encore toute trempée. "En tant que triathlète, la mer est notre terrain de jeu, tout comme la montagne, on se devait donc de participer à cette action. Nous avons une

charte de développement durable dans notre club, et un des enseignements de notre école de triathlon est de prendre soin de notre planète", rajoute son papa. La SNSM d'Ajaccio avait tenu également à prendre part à l'aventure "nous sommes tous des bénévoles, et comme cette

action est également bénévole, on se voyait bien accompagner cette manifestation pour le côté nettoyage et sportif à la fois. Nous avons participé en assurant la sécurité des nageurs", indique Arnaud.

Jonathan Curti tient à remercier chaleureusement tous les participants à cette journée d'action, tous les clubs qui ont envoyé leurs membres, sans oublier tous les sponsors (matériel, kayaks, ravitaillements, zodiac de sécurité etc.) et se réjouit de cette première édition "si on aime la Corse on la préserve, alors ensemble protégeons-la car sinon quelle Corse laissons-nous à nos enfants et quels enfants laissons-nous à la Corse ?" Un bilan plus que positif pour cette matinée, qui prouve bien que la protection de l'environnement est un sujet qui intéresse de plus en plus de gens, et que tout le monde peut devenir acteur de cette protection. Il suffit d'un geste...

S. B.